

**FUNDAMENTOS DE ENFERMERÍA III**  
**ENSAYO**

**MTRO:**  
RUBEN EDUARDO DOMINGUEZ

**PRESENTA LA ALUMNA:**  
EVELIA DE LOURDES MORALES PEREZ

**GRUPO, SEMESTRE Y MODALIDAD**  
3ER SEMESTRE "B" PUERICULTURA SEMIESCOLARIZADO.

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS**  
**22 DE Mayo del 2020**

## **Introducción**

En este ensayo plantearemos tres puntos muy importantes donde hablaremos sobre el sistema de prestaciones de atención sanitaria y veremos sus subtemas, como también veremos sobre la tecnología de la enfermería y veremos sobre la atención primaria a la salud de la enfermería donde conoceremos los principios de la enfermería como también conoceremos los conocimientos y el desarrollo que trae.

### 1.3 Sistemas de prestaciones de atención sanitaria.

El conjunto de servicios que el sistema Nacional de salud, ofrece a los ciudadanos, actividades preventivas, diagnosticas, terapéuticas, rehabilitadoras y de promoción y mantenimiento de la salud, iniciativas organizadas por la administración públicas para preservar, proteger y promover la salud de la población.

Está orientada por un lado al diseño e implantación de políticas de salud y por otro lado al ciudadano.se concreta en información y vigilancia epidemiológica, protección de la salud (diseño e implantación de políticas de salud y ejercicio de la autoridad sanitaria), promoción de la salud y prevención de las enfermedades y deficiencia, protección y promoción de la sanidad ambiental, promoción de la seguridad alimentaria y promoción y protección de la salud laboral.

Las presentaciones y las atenciones sanitarias están reguladas, por la cartera de servicios prevista en la ley y en el real decreto, de acuerdo con los principios básicos que establece la ley general de sanidad, como el de universalización del derecho a la asistencia sanitaria y el de garantía de la igualdad de toda la población en cuanto a las prestaciones sanitarias.

Según este Real Decreto, las prestaciones sanitarias incluyen las modalidades siguientes:

1. **Atención Primaria:** incluye la asistencia en la consulta y en el domicilio del paciente, las pruebas médicas, administración de tratamientos y una atención específica para cada colectivo (niños, mujeres, gente de la tercera edad).
2. **Atención especializada:** es la atención en régimen hospitalario, las operaciones y la asistencia psiquiátrica.
3. **Presentaciones farmacéuticas.**
4. **Presentaciones complementarias:** como el protésica, el transporte sanitario, la dieto terapia o la oxigenoterapia en el domicilio.
5. **Servicio de información y documentación sanitaria:** servicios de información a los pacientes y a los familiares de sus derechos y deberes, de los procedimientos administrativos y de la historia clínica.

### 1.4 Tecnología para el cuidado

La tecnología afecta a la práctica de la enfermería. Por ejemplo, las personas con síndrome de inmunodeficiencia adquirida (sida) están recibidos nuevas farmacoterapias para prolongar la vida y retrasar el inicio de las enfermades asociadas con el sida. Los

profesionales de enfermería deben de ser conocedores de acciones de tales fármacos y de las necesidades de los pacientes que los reciben.

La biotecnología está influyendo también en los cuidados de salud. Como ejemplo, el profesional de enfermería ha de estar al tanto de la emergente tecnología genética, como el campo de la terapia génica para abordar el cáncer.

En algunos centros, los avances tecnológicos han exigido a los profesionales de enfermería que sean altamente especializados. Estos profesionales tienen que usar frecuentemente sofisticados equipos computarizados para monitorizar o tratar a los pacientes.

El programa espacial ha desarrollado tecnología avanzada para viajes especiales que se basan en la necesidad de la monitorización a la larga distancia de los astronautas y las naves especiales, materiales ligeros y miniaturización de equipos.

### **1.5 Enfermería en la atención primaria a la salud**

La enfermería comunitaria, en su actual concepción, es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años. Este personal ha tenido una actuación consecuente en el contexto actual con importantes aportes a la salud de la población, hecho que lo distingue como promotor del desarrollo humano, que produce no solo cuidados de salud, sino además valores, cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas.

Las enfermeras comunitarias en su actual concepción es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años.

Este personal ha contenido una actuación consecuente con importantes aportes a la salud de la población, hecho que lo distingue como promotor del desarrollo humano, que produce no solo cuidados de salud, sino además valores, cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas.

Las funciones propias de personal de enfermería, están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que sitúe los servicios al alcance del individuo, la familia y la comunidad, para satisfacer así las demandas de salud a lo largo del ciclo vital.

En este contexto la enfermería, además de aplicar de forma integral un conjunto de cuidados, debe contribuir a que adquieran habilidades, hábitos y conductas que fomenten su autocuidado en el marco de una atención primaria integral y comunitaria que incluye la promoción, protección, recuperación y rehabilitación de la salud, y la prevención de la enfermedad.

## **Conclusión**

En este ensayo vimos los trabajos que desempeñan los enfermeros, como también vimos en el primer tema las presentaciones sanitarias que incluye la modalidad. También en el segundo tema vimos el tema de tecnología para el cuidado, donde vimos un poco sobre los cuidados de la salud y el último tema hablamos sobre las labores que presenta la enfermería comunitaria como también lo que refleja y sus funciones propias.

## **Anexos**

Libro de fundamentos de enfermería

Unidad 1